

REPÚBLICA

Organo de la Agrupación Republicana de Cuenca

Periódico semanal

Se publica los lunes

AÑO I Cuenca, 4 Junio 1931 NUM. 4

Director: D. Cándido Pérez, Parque de Canalejas
Administrador: D. Julián Rojo, Mateo Miguel Ayllón, 13

Suscripciones en Cuenca:	
Un mes.	0,45
Un trimestre.	1,25
Un semestre.	2,50
En la provincia y fuera de ella:	
Un mes.	0,50
Un trimestre.	1,50
Un semestre.	3,00

Número suelto

10 cts.

25 ejemplares. . . 1,75

Toda la correspondencia política y de redacción debe de dirigirse al DIRECTOR.

Suscripciones sueltas y anuncios al

Administrador

NUMERO EXTRAORDINARIO

Descubrimiento sensacional

En una casa de esta ciudad, propiedad de Don Luis Cavanna, se encuentran múltiples documentos relacionados con la actuación del General Arlegui en la Jefatura de Policía de Barcelona, durante la época del terrorismo.

El crimen, aliado de la Monarquía

Lanzamos en la mañana de hoy este número extraordinario para responder a la ansiedad del público, ávido de conocer detalles referentes al servicio policiaco prestado por agentes afectos a la Dirección General de Seguridad.

En otro lugar de la hoja encontrará el lector amplia información redactada por compañeros meritísimos que han puesto en este trabajo desvelo, sagacidad, acendrado espíritu reporteril que les acredita de buenos periodistas.

Solamente hemos de hacer resaltar el oprobio, la vergüenza padecida por el pueblo español en los años en que ocupaban altos cargos en el Gobierno de Barcelona personajes que, separándose del cometido que como tales funcionarios les encomendaban las leyes, organizaron bandas de pistoleros, que un día y otro ejecutaban estrictamente las órdenes recibidas.

Cuando durante aquella época bochornosa la prensa de izquierda y los hombres adscritos a estos partidos denunciaban los atropellos que sufrían honrados ciudadanos, los encarcelamientos de trabajadores que no cometieron otro delito que el de sentir un ideal y defenderlo noblemente y lo que es todavía más denigrante, el crimen alevoso para suprimir las personalidades más destacadas como el del Noy del Sucre, el frustrado contra Pestaña y el repugnante perpetrado en aquel hombre de toga, bondadoso, clara ejemplaridad, pluma y palabra siempre al servicio de toda causa justa, reivindicaciones nobles que era Francisco Layret; se nos acusaba de malos patriotas y periódicos beatíficos cual «El Debate» y del llamado de orden como el «A B C», defendían con panegíricos entusiastas la actuación de un gobernador civil y un jefe de Policía, que no eran otra cosa sino delincuentes vulgares.

Ha sido precisa la instauración de la República para que se muestre al pueblo al desnudo dónde se organizaban aquellas bandas terroristas que causaban el terror en las filas conservadoras y reaccionarias.

Asesinatos pagados por cincuenta pesetas, atentados como el de Martínez Anido que preparó él mismo para robustecer en un puesto vacilante ante protestas casi unánimes y que privó de la vida a cuatro ciudadanos, uno de ellos tan conocido de nosotros, cual el agente de Vigilancia Sr. Pellejero, son hechos que sonrojan.

Por un lado los escándalos financieros de la Monarquía, en otro el crimen. Los hombres representativos del régimen que expulsó el pueblo español amparaban el latrocinio y convivían con asesinos.

Negocios sucios, sangre inocente... dictaduras, poder personal; he ahí la obra de la Monarquía.

Probidad, justicia, gobierno del pueblo son ya los cimientos de la República.

Que ésta sea fuerte debe ser la aspiración de todo ciudadano, para que pueda llevar a feliz término la gigantesca labor emprendida para bien de España.

A. López-Malo

Llega a Cuenca un automóvil de la Dirección general de Seguridad

En las últimas horas de la mañana del día de ayer se presentó en Cuenca un automóvil de la expresada Dirección General ocupado por tres agentes de la primera brigada de investigación criminal y el delegado del Sr. Galarza, D. Marino López Lucas, para realizar en esta población en servicio especial de extraordinaria importancia.

Nuestros redactores en funciones.

Varios redactores de este semanario que presenciaron la llegada del indicado automóvil, se pusieron al habla con el Sr. López Lucas que comunicó a nuestros compañeros que el objeto de su venida a Cuenca era el efectuar un registro en la finca conocida por «Casa de San José» propiedad de D. Luis Cavanna,

La policía se persona en la finca y procede a su registro. 201

El Sr. López Lucas y los agentes a sus órdenes se presentaron

en la citada posesión y requiriendo a los vecinos encargados de la custodia del inmueble, propiedad como hemos dicho del Sr. Cavanna, hijo político del general Arlegui, ya fallecido, se procedió a efectuar un minucioso registro que duró tres horas y que dió por resultado el hallazgo de un completísimo archivo, correspondiente a la actuación del tristemente célebre general en la Ciudad Condal, durante la época terrorista. Dicho archivo se encontraba encerrado en dos cajas metálicas.

En ellas había un fichero del Sindicato Libre, con datos, constando de fichas de asociados, algunas de las cuales en el margen tienen anotaciones especiales.

Doce voluminosos paquetes de cartas y documentos, un archivador de cartas que a juzgar por una rápida ojeada tienen una gran importancia.

Doce cartas separadas de las anteriores en otro paquete que corresponden a personas de alta significación social, mas dos ficheros nutridos de extraordinario interés y otros documentos interesantes.

Parece ser que lo más saliente está contenido en un cuidadoso REGISTRO llevado personalmente por el general Arlegui en el cual figuran la mayor parte de los hombres públicos de aquella época, clasificados por los cargos que éstos ocupaban, con datos de sus distintas actuaciones en ellos.

En una de las notas se ha encontrado la indicación de que posiblemente existe otro fichero que no ha sido encontrado hasta la fecha.

En Madrid, a la misma hora, quizás por este motivo, también según noticias oficiosas, ha sido llevado a cabo otro registro para lograr el complemento final de esta edición policiaca.

Este descubrimiento ha despertado en la opinión conque una gran curiosidad.

La reserva del personal policiaco y de las dos personas significadas de la guardia Cívica, que ha llevado a feliz término este servicio, no nos permite dar por hoy más detalles. En fecha próxima, daremos a conocer cuanto se relacione con este asunto en el que el nombre de Cuenca por una causa imprevista, ha de sonar junto, al del denigrante y odioso del Terrorismo.

Hacia Madrid

Después de recoger cuidadosamente cuantos documentos y objetos hemos enumerado, el personal del Cuerpo de policía marchó a Madrid, para hacer entrega al señor Galarza, Director General de Seguridad, de todo lo encontrado en la villa de «San José».

Es de esperar que el señor Galarza encontrará en estos documentos nuevos motivos para unirlos a las actuaciones que viene desarrollando sobre este asunto de los pistoleros.

¡Ciudadanos! Defender la República es desterrar para siempre éstos ominosos hechos terroristas. Seamos leales defensores de lo que el pueblo nos dictó el 14 de Abril.

Cuenca: Imp. Comercial.

